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不一样的赛季

2019 年，鲁能足球学校获得亚

足联年度青训学院奖，这也是亚足

联首次颁发这一奖项。鲁能扎根青

训多年，如今已经结下累累硕果，

为国字号球队输送了像周海滨、崔

鹏、王永珀等多位国脚。另外鲁能

培养的青训球员除了部分能力最突

出球员留在了鲁能一线队挑大梁，

还有一部分球员分散到各中超球队。

应该说，如果国内俱乐部都能

多花心思在青训上，那就不只是能

发现更多的“天才”，还能为他们

成为优秀的职业球员、助力中国足

球进步保驾护航。

国青打中乙，能行吗？

在数月之前，国青队要参加中

乙联赛的风声传出之后，围绕这项

被外界关注，就是在 2019 年 4 月进

行的“华山杯”足球邀请赛。当时代

表中国 U16 国青出战的贾博琰，在

球队6比 0战胜吉尔吉斯斯坦的比赛

中贡献了1粒进球和2次助攻。尤其

是他在边路用“马赛回旋”过人后助

攻队友破门的场景，一度成为赛后那

段时间火爆网络的“名场面”。

今年中超联赛第 8 轮，上海上

港对天津泰达一战，贾博琰替补登

场，以 16 岁零 275 天的年龄成为上

港队史最年轻的中超出场球员，同

时也成为本赛季中超最年轻的出场

球员。

上港梯队里的“天才少年”在此

之前已展露锋芒。贾博琰作为上港青

训03梯队的前锋，曾在2018年举行

的 U15 全国锦标赛上，一口气打入

17球，夺得该项赛事最佳射手。

2020 年初悉尼冬训结束后，贾

博琰就被主教练佩雷拉上调至一线

队跟随前辈们一起训练，此后就一

直参与到全队对中超联赛的备战当

中，并顺利入选球队新赛季大名单。

在上港球迷心目中，贾博琰俨然已

是武磊的“接班人”。

小贾的出现并不是偶然，而

是上海上港青训体系建设的成果。

2015 年，“上港集团足球俱乐部全

国青训合作基地”项目启动，上港

俱乐部同项目战略合作伙伴共同大

力推进青训体系建设，一年多之后

已在全国 12 个省、市、自治区共发

展 35 家青训合作基地，如今这个数

字正稳步增加中。

上港俱乐部扶植各合作青训基

地的建设，定期举办青训教练员培

训班与研讨班，举办青训夏令营以

及“上港杯”青少年足球比赛，力

争将“上港杯”打造为专业的俱乐

部青训杯赛。此外，上港俱乐部还

给予各基地优秀小球员到上港俱乐

部进行试训的机会，为孩子们打通

一条快速通往职业足球的道路。

国内青训工作做得较扎实的俱

乐部，还有山东鲁能、广州恒大等。

近期，鲁能足校正在申报亚足联三

星学院，目前各项指标都已经达标。

一旦通过亚足联审核，鲁能足校将

成为亚足联旗下第二家三星学院青

训机构，同时成为国内唯一的此级

别的青训机构。鲁能在制定本年度

工作计划时，就将申报列入其中。

目前在亚洲范围内，只有一个

亚足联认证的三星学院，那就是位

于卡塔尔的精英学院。2019 年亚洲

杯卡塔尔夺冠，依靠的那批球员大

部分都是出自精英学院，同时拜仁

等多家欧洲豪门也会选择来这里进

行冬训。

　　如果国内俱乐部都能多花心思在青训上，那就不只
是能发现更多的“天才”，还能为他们成为优秀的职业
球员、助力中国足球进步保驾护航。

右图：上港集团足球

俱乐部青训夏令营。


